

Botschaft von Iryna Wetzel, Vorstandsmitglied ukrainischer Verein Schweiz an der Solidaritätsaktion für Frieden in der Ukraine vom 10. März 2022

Liebe Landsleute, unser Herz ist bitter und traurig in diesen Tagen. Russlands Präsident Putin hat unter lügnerischen scheinheiligen Vorwänden einen kaltblutigen Angriffskrieg gegen die Ukraine entfesselt. Unser Heimatland Ukraine erlebt seit 24.2.2022 eine Tragödie ihrer neusten Geschichte, die grauenhaft und nicht nachvollziehbar ist.

Es ist furchtbar und brutal, was die Menschen in der Ukraine jetzt durchmachen müssen: Tod und Verwundung, Zerstörung, Vertreibung, grenzenloses mehrfaches Leid. Dies passiert ganz in unserer Nähe, nur 2 Flugstunden entfernt. Präsident Putin vergießt das Blut des Volkes, das er immer wieder das Brudervolk genannt hat. Ich appelliere an Präsident Putin: Stoppen Sie den Wahnsinn dieses Krieges! Sofort!

Wir sind mit unseren Gefühlen und Gedanken bei den Menschen in der Ukraine, die Opfer dieses Angriffskrieges geworden sind. Auch für die Menschen in Russland wird das rücksichtslose Handeln ihres Präsidenten herbe Folgen haben. Dieses Unrecht kann nicht ohne deutliche Antwort bleiben.

Es ist gut, dass die Menschen auf die Straßen und Plätze Schweiz weit gehen. Zeigen wir den Menschen in der Ukraine unsere menschliche Anteilnahme und tiefste Solidarität!

Was uns den Ukrainern immer schon wichtig war und wird immer lebenswichtig bleiben ist Frieden, Freiheit, Recht und Selbstbestimmung. Die Ukraine ist ein Volk, das zu Europa gehört.

Die Freiheit ist das höchste Gut des Menschen. Wir alle streben danach, frei, selbstbestimmt und unabhängig zu sein. Ohne Einschränkungen und ohne Zwänge. Der russische Angriffskrieg gegen die Ukraine kann nie zum Erfolg Russlands führen. Ein Volk, das die Freiheit so stark liebt und schätzt, wird sich nie unterwerfen und bezwingen lassen.

Die ukrainische Fahne hat 2 Farben: blau und gelb. Blau steht für den blauen Himmel und Gelb symbolisiert das Sonnenblumenfeld. Das sind die Sinnbilder für Frieden, Ruhe, Harmonie und Freiheit. Die Ukrainer ist ein friedliches Volk. Wir wollen unsere Heimat ohne schwarze Wolken sehen, die zurzeit aus Russland mit Panzern und Kampfflugzeugen zu uns gekommen sind. Über 2 Tausend Zivilisten sind in diesem sinnlosen Angriffskrieg von Raketen und verbotenen Bomben ums Leben gekommen. Darunter 71 Kinder. Über 100 Kinder sind verwundet. Dutzende Kindergärten, Kinderheime, Schulen, Krankenhäuser und Wohnhäuser sind zerstört. Gestern wurde in der Stadt Mariupol auf das Entbindungsheim eine Bombe abgeworfen. In 15 Tagen der russischen Aggression wurden 710 Raketen auf die zivilen Objekte in der Ukraine abgeworfen. Die russische Armee kämpft gegen die zivile Bevölkerung und zerstört Ihren Lebensraum bedacht und barbarisch.

Die Ukrainer und Ukrainerinnen haben der ganzen Welt den Mut und die Tapferkeit bewiesen und ich bin stolz auf meine Mitbürger und Mitbürgerinnen. Die Ukraine will und kann nicht mehr zur Einflussosphäre Russlands gehören. Die Ukrainer wollen frei und unabhängig sein und selbst über ihre Zukunft entscheiden.

Die ukrainische Demokratie ist jung. Der russische Präsident Putin will der Ukraine das Existenzrecht bestreiten, als Nation und als Staat. Und noch mehr: Putin gehe es „um die komplette Zerstörung der Rechts- und Friedensordnung. Für ihn gilt das Recht des Stärkeren, nicht mehr die Stärke des Rechts. Und damit das Gegenteil dessen, was die Welt als Lehren aus dem Zweiten Weltkrieg gezogen hat.“

Die Ukraine kämpft und ist entschlossen in der Freiheit und im Frieden zu leben. Kein Land der Welt kann akzeptieren, dass seine Souveränität und die territoriale Integrität zur Disposition stehen, wenn sein stärkerer Nachbar es so will. Bei der Wahl zwischen Krieg und Frieden, bei der Wahl

zwischen einem Aggressor auf einer Seite und Kindern, die sich in U-Bahn-Schächten verstecken müssen, auf der anderen Seite, da kann niemand neutral sein.

Danke, dass wir das heute hier gemeinsam mit Ihnen deutlich machen.